

Comité provincial Namur

PV n°8- Réunion de Comité du 3 février 2026. Adeps de Jambes.

CP Namur
Secrétariat
Olivier PIERRE
www.cpnamur.be

José Lauwers, président ouvre la séance à 19h30 en félicitant les sept équipes namuroises pour leur qualification aux finales régionales des 28 et 29 mars à Ottignies.

Présents : Michel Hastir, Jérôme Hecq, Jean-Louis Jacobs, José Lauwers, Olivier Pierre, Jérôme Rousseau et Germain Vancauwenbergh.

Excusés : Marvin Deleuze et Caroline Maquet.

Invités : Philippe Aigret, Guy Henquet, Catherine Nicolas, José Nivarlet et Gérard Trausch.

1. Approbation du PV de la septième réunion du 08/01/2026

Le PV est accepté à l'unanimité.

2. Correspondance

Seules les adresses @namur.awbb.be sont officielles et actuelles.

Type	Correspondant	Objet
Demande	Clubs	Changement de programmation
Demande	CMB	Encadrement finale Challenge U12
Demande	Clubs	Matchs amicaux
Demande	Ramillies	Mutation de province
Faire-Part		Décès de Gilbert Ravaux
Info	C.Coupes vers clubs	Encadrement des demi-finales
Info	CMB	Inaccessibilité du site
Info	Arbitre	Incidents en U10
Info	NDR	Match arrêté NA115105
Info	Dpt Championnat	New FIBA Manual for Table Officials
Info	vers clubs	Remise
Info	CMB	Reprogrammations suite à la Remise
invitation	CMB	Tournois U6, U7 et U8
PV	JL.Jacobs	Réunion
PV	CCC	Analyse des défraitements
PV	G.Perini	n°15
PV	A.Hancotte	n°21
PV	Parlementaires	n°22, 24
PV	Dpt Championnat	n°7
PV	Homologation	PC1 hebdomadaires
Question	A.L	Seilles, Dinant et Rochefort
Question	Clubs	Equipe vétérane
Question	Clubs	PC89, PC93
Question	Marche	Tableau des montées et descentes
Réponse	Sharks	Calendrier des play-offs
		CM non téléversés

3. Réunion de Bureau.

José Lauwers : ce 23 janvier, le bureau du CP s'est réuni pour traiter la demande de mutation définitive de province du Ramillies BC vers la province de Namur. Après l'accord du CP BBw, le bureau a eu des contacts avec son président et a accepté son arrivée. Il reste l'accord du CDA.

José Nivarlet : le CDA est au courant mais n'a toujours pas reçu de demande officielle.

José Lauwers : le dossier suit donc son cours. Une assemblée générale du club est programmée. Ce jeune club a actuellement 15 équipes dont une P3 hommes et une P3 dames.

Jean-Louis Jacobs : Ils ont une belle salle à proximité d'Éghezée.

VOTE à l'unanimité pour la décision du bureau d'accepter l'arrivée du Ramillies BC en province de Namur.

4. Courier pour un match U10.

José Lauwers : nous avons reçu un courrier anonyme transmis via les intermédiaires de Jérôme Hecq et Caroline Maquet qui décrit une atmosphère tendue lors d'un match U10 Dinant-Sombreffe. Ce courrier se plaint du comportement des enfants et des parents dinantais et des contacts virulents avec leur coach.

José Lauwers demande à Jérôme Hecq qui a rédigé ce rapport anonyme du match.

Jérôme Hecq : l'auteur est le coach U10. Jérôme Hecq détaille la biographie du coach jusqu'à son arrivée à Sombreffe.

José Lauwers : Caroline Maquet excusée, a voulu entendre l'autre son de cloche. Elle a contacté le président et le coach U10 dinantais. La version diverge du courrier mais partage que l'atmosphère n'était pas adéquate à l'épanouissement du mini-basket et plus proche de celle d'un match de boxe.

José Lauwers a eu écho qu'il n'y a pas qu'à Dinant qu'il n'appliquait pas l'esprit mini-basket. Il est urgent qu'il suive la formation technique de l'AWBB. Le président sombreffois a été informé du courrier.

José Lauwers rappelle à toutes et tous que pendant les matchs mini-basket, les parents regardent et encouragent des enfants qui s'amusent.

Jean-Louis Jacobs : les coachs doivent gérer leurs parents même si parfois ce sont de jeunes coachs. Cette gestion nous protège de joueurs agressifs dans 4 ou 5 ans.

Catherine Nicolas : l'esprit mini-basket doit être toujours présent. Ces attitudes de formateurs sont déplorables. Elle ne tolère pas le manque de fair-play qui génère des tensions. Les délégués doivent également participer à cette gestion des parents. Un débat s'ouvre sur les actions nécessaires pour notre mini-basket dont une communication via les PV, site et page pour sensibiliser au respect de l'esprit et l'importance de la convivialité dans notre mini-basket.

5. Championnat

José Lauwers : les alertes pour intempéries du samedi 10 janvier ont remis les matchs jusqu'à 17h. Il reste 43 matchs à reprogrammer dont 11 seniors, 15 jeunes maxi et 17 mini.

Une plus grande réactivité des clubs est attendue afin de programmer les rencontres dans les meilleurs délais malgré que certains clubs aient des difficultés à trouver des créneaux libres dans leurs installations.

Olivier Pierre rappelle que le convocateur est favorable aux reprogrammations en semaine.

José Lauwers a reçu un courrier du BC Marche qui s'étonne du programme des play-offs où le début des demi-finales est le week-end qui suit la fin de la phase régulière et qu'il ne sera programmé que le lundi 30 mars. Les Marchois n'auront pas assez de temps pour préparer leur rencontre. À noter que le calendrier est fixé depuis fin de la saison passée et qu'il est censé être su et vu de tout le monde.

Jean-Louis Jacobs a contacté les deux play-offables encore en coupe. Ils ont validé le programme qui permet une récupération après la finale de la coupe. Cette récupération a manqué lors de la saison précédente.

6. Coupes

Julien Somville : le dernier quart a été joué.

La préparation des demi-finales avance bien. Loyers et Maillen ont communiqué leurs officiels de table. De nombreux noms connus augurent de bonnes tables.

Les responsables pour l'encadrement sont désignés. Ils auront la liste imprimée des joueuses et joueurs qualifiés ou exclus des demi-finales afin de minimiser le risque d'un forfait dommageable.

Philippe Aigret : il est indispensable d'avoir des personnes compétentes aux tables en demi-finale et finale. Pour un bon nombre, c'est le match de l'année.

Julien Somville avance également pour les finales.

José Lauwers : les coupes et les trophées des champions sont commandés. La livraison est prévue pour le 15 mars.

7. Tour de Table

Jean-Louis Jacobs : la JRJ 3x3 s'est déroulée à Waremme. Il attend de débriefing complet avec la Direction sportive. Les résultats ne sont pas mauvais : une équipe de filles en finale et une de garçons en demi-finale.

La sélection se prépare pour la seconde JRJ.

Les filles iront, à Pâques au tournoi de Saumur afin de compenser la perte d'une première JRJ 5 contre 5.

Jean-Louis Jacobs : chaque semaine, le total des dépassements de défraitements analysés dépasse la centaine d'euros. Certains oublient où commence la province.

Olivier Pierre : si l'arrivée de Ramiel se confirme, notre limite provinciale inclura la commune brabançonne.

Jérôme Hecq : pour le 3x3, un rendez-vous se finalise pour la semaine prochaine avec Natoye. Celui avec Belgrade attend une réponse du secrétaire.

Jérôme Hecq détaille l'état des inscriptions qui permet de nombreuses coupes. Les deux équipes U21 seront versées dans la coupe seniors. La coupe U19 n'a toujours pas d'inscription.

Jérôme Hecq a ouvert un marché public pour les trophées et médailles du 3x3.

Jérôme Hecq annonce qu'il démissionnera du Comité provincial en fin de saison. Sa vie bien remplie où s'ajoutent des travaux dans sa maison lui demande des choix.

Michel Hastir a une bonne nouvelle pour son fair-play. Les spécialistes de la saison passée sont très calmes. Il épingle néanmoins la P2 de la RAS Mazy-Spy qui est déjà à 136 points et se rapproche du triste record de 166.

Michel Hastir demande la signification de l'alerte « BOE » sur les feuilles de match.

Olivier Pierre l'ignore également et la distingue de la case rouge « OUT » qui n'est pas liée à une faute mais à la permission d'un coach de quitter la rencontre. La case OUT n'est qu'une astuce informatique qui dévie les fautes au coach et au banc d'un coach parti vers son assistant ou son capitaine.

Germain Vancauwenbergh a eu quatre forfaits pour la semaine 30 dont un double pour Profondeville - Fraire en U18. Les Frairois ne sont venus qu'à trois et n'ont pas attendu le début du match pour rentrer chez eux. Les Sharks ont aligné un coach affilié dans un autre club sans licence technique ad-hoc...

Germain Vancauwenbergh n'a toujours pas reçu la feuille papier du NA122088. La feuille électronique clôturait automatiquement la rencontre. Comme la salle de Laneffe est dépourvue de wifi et de data, il ne restait que le papier pour permettre aux dames de jouer.

José Lauwers demande que la copie de la feuille soit téléchargée et transmise au secrétaire provincial.

Jérôme Rousseau : la semaine dernière, deux matchs ont été remis en dernière minute, un arbitre était malade. Il manque toujours un arbitre P1 pour cette semaine. Il tente d'avoir l'arbitre R1 désigné au match qui suit.

Jérôme Rousseau a désigné les arbitres des demi-finales. Il a 41 confirmations sur 44 et aucun refus.

Certaines demi-finales seront observées par les formateurs. Un visionnement est prévu pour la rencontre du vendredi soir.

Jérôme Rousseau réouvre le dossier d'un arbitre qui se déconvoque tardivement. Malgré, la dernière suspension, il a encore prévenu à 12h18 qu'il sera absent pour son match de 12h30... Ce délai si court interdit toute solution de remplacement. Un débat s'ouvre sur la meilleure sanction.

Jérôme Rousseau : une séance en présentiel de la formation d'arbitre provincial se déroulera le 4 mars à Marche.

La formation d'arbitre de club organisée en collaboration avec le RBC Erpent a réuni 15 candidats. Tout s'est bien déroulé. Un clinic pour les arbitres est en préparation. Il sera donné par Thomas Liégeois, arbitre BNXT League.

Caroline Maquet, excusée pour des obligations professionnelles a transmis ses points complémentaires aux incidents U10. Les tournois U6 - U7 - U8 pour le second tour seront envoyés à nouveau ce dimanche en fin de journée. Il reste encore des tournois en attente de modifications. Certains clubs trouvent que les modifications tardives amènent des contraintes pour les équipes qui se voient parfois obligées de déclarer forfait. Cela a été discuté en Commission Mini-Basket et la saison prochaine, les tournois U7 - U8 seront fixés dès le début de la saison. Les tournois U6 seront organisés en janvier car il est difficile d'inscrire les équipes plus tôt.

La Commission Mini-Basket s'est réunie le jeudi 29 janvier. Le PV va suivre prochainement. Lors de la réunion, Caroline Maquet a demandé de l'aide car elle n'arrivait plus à gérer seule les différentes tâches. Certains membres vont s'investir davantage dans la Commission au niveau de l'organisation des tournois, la gestion d'un groupe Facebook entre formateurs qui va être prochainement créé pour faciliter les échanges et l'organisation de rencontres/tournois supplémentaires. Des polos vont être commandés pour la Commission. Elle remettra le site du CP à jour avec les membres effectifs de la Commission.

Jean-Louis Jacobs : un debriefing de l'opening day est nécessaire pour préparer la saison prochaine.

Olivier Pierre présente les excuses du Comité provincial pour l'inaccessibilité du site entre le 21 et le 29 janvier. BigCaptain avait perdu les droits d'accès au nom de domaine www.cpnamur.be. Tout est maintenant à nouveau en ordre de marche.

8. Prochaines activités

Prochaines réunions : 5 mars (Tabora), 2 avril (T) et 7 mai 2026 (T).

15/02/2026 Week-end des demi-finales des coupes namuroises à Maillen et Loyers.

15/02/2026 Finale du Challenge U12 à Spa.

28 & 29/03/2026 : Finales régionales à Ottignies.

30/03/2026 Réunion de programmation des play-offs.

06/04/2026 Finales des coupes 3x3 ([U18,->) à Natoye.

11 & 12/04/2026 Finales des coupes namuroises à Ciney.

01/05/2025 Finales des coupes 3x3 (<-,U16]) à Belgrade.

29/05/2026 Assemblée provinciale.

José Lauwerys ferme la séance à 21h30.

Prochaine réunion le 5 mars, au Centre namurois des Sports, rue de Tabora.

Ce PV tient lieu de convocation pour les membres du CP et d'invitation aux membres du CDA, au Président des Parlementaires namurois et au Président honoraire du CP.

Olivier PIERRE, secrétaire du CP Namur